

Fecha 17.07.2009	Sección Primera	Página 12
----------------------------	---------------------------	---------------------

Estudian bajar más suministro de agua

Edith Martínez

edith.martinez@eluniversal.com.mx

Las autoridades de los gobiernos federal, mexiquense y capitalino analizan la posibilidad de aumentar un día más la reducción de 25% del suministro de agua a la zona metropolitana.

El director del Organismo Cuenca de Aguas del Valle de México, Efrén Villalón, señaló que esta medida se debe a que los niveles de las presas del Sistema Cutzamala son "críticos" por la falta de lluvia.

Desde hace poco más de un mes, se determinó que durante 48 horas, los fines de semana, se disminuiría la cantidad de agua proveniente del Cutzamala, que representa 20% del líquido que abastece la metrópoli. Una semana más tarde las reducciones aumentaron 12 horas más.

Villalón comentó que ante la escasez de lluvias el promedio de las siete presas que integran el Cutzamala están a 40.5% de su capacidad, lo que representa un déficit de 160 millones de metros cúbicos.

Las medidas adoptadas por las autoridades buscan restablecer los niveles óptimos de almacenamiento en las presas para enfrentar la temporada de estiaje del 2010. "El problema es muy serio. Las gráficas que hacemos son a dos años, porque las acciones de ahora no son para hoy, sino para los próximos años", señaló.

Decidirán la próxima semana

El funcionario manifestó que entre martes y miércoles de la próxima semana se determinará si se amplía 24 horas más la reducción del suministro de agua, de aceptarse, se realizará la disminución en un día hábil. En tanto continuarán las reducciones de los fines de semana de manera indefinida.

Descartó que esta medida genere mo-

lestias o desabasto del líquido entre la población, pues hasta la fecha no se han recibido quejas. Además, agregó que se plantearán otras opciones como extraer mayor cantidad de agua de los pozos para reducir la demanda.

Asimismo, Efrén Villalón, informó que ya se registran los primeros frutos de la disminución en el suministro, primero de manera mensual y después semanal.

Destacó que algunas presas, como la de El Bosque, recuperó 8% de su almacenamiento, esto debido a que se dejó de extraerle agua desde el primero de junio.

En la presa Villa Victoria el nivel se mantiene en 20.3%, "que es muy bajo", pero ya no ha descendido.

60 HORAS A LA SEMANA

II Hace más de un mes, las autoridades federales, del DF y de Edomex determinaron que durante los fines de semana, se disminuiría 48 horas la cantidad de agua proveniente del Cutzamala, que representa 20% del líquido que abastece la metrópoli. Una semana más tarde las reducciones aumentaron 12 horas más

II Por la escasez de lluvias el promedio de las siete presas que integran el Cutzamala están a 40.5% de su capacidad, lo que representa un déficit de 160 millones de metros cúbicos

